

## 14 AGENDA

## EN LA RED



## @NotebookLM, la nueva forma de "pensar con tus documentos"

En 2023, Google presentó en fase experimental una herramienta llamada NotebookLM. Al principio pasó casi desapercibida, pero en 2024 recibió una actualización profunda, incluyendo la integración con Gemini, y empezó a convertirse en una de las piezas más interesantes del ecosistema de IA. Ahora ya es una de las aplicaciones que más están explorando los equipos de marketing, comunicación y analítica por su capacidad de transformar cómo trabajamos con información.

NotebookLM no es un chatbot genérico, sino un modelo entrenado exclusivamente con los documentos que tú subes. PDFs, presentaciones, notas internas, investigaciones, briefings, páginas web... Todo lo que forma parte del día a día de una empresa. A partir de ese contenido, la herramienta es capaz de resumir, detectar patrones, reescribir, generar informes, comparar fuentes, crear guiones, sintetizar tendencias, e incluso elaborar esquemas y presentaciones completas basadas en esa información.

Una de sus funciones más llamativas es el sistema de notebooks o "cuadernos inteligentes", donde puedes agrupar documentos por proyectos, clientes o temáticas. Dentro de cada cuaderno, NotebookLM entiende el contexto global, no solo un archivo aislado, y responde como si fuera un asistente especializado en ese tema. NotebookLM también destaca por su enfoque didáctico. Puedes pedirle que te explique un documento "como si fueras nuevo en el equipo", que genera flashcards, que construye resúmenes temáticos o que traduzca conceptos técnicos a lenguaje sencillo. Es un acelerador de aprendizaje para becarios y expertos.

Con todo, el reto no está en usar la herramienta, sino en cómo alimentarla. La calidad del conocimiento interno determina la calidad de las respuestas. NotebookLM no es solo una aplicación más de IA, es un nuevo modelo de trabajo basado en activar el conocimiento que ya tienes.

## ACTUALIDAD EMPRESARIAL



## El Govern inaugura las I Jornadas de Turismo, Enogastronomía y Producto Local

La finca de Son Mir (Palma) acogió el pasado miércoles la inauguración de las I Jornadas de Turismo, Enogastronomía y Producto Local, una nueva iniciativa impulsada conjuntamente por la Conselleria de Turisme, Cultura i Esports y la Conselleria d'Agricultura, Pesca i Medi Natural con el objetivo de fortalecer la colaboración entre el sector agrario y el sector turístico de las Baleares. El acto de apertura fue presidido por el conseller d'Agricultura, Pesca i Medi Natural, Joan Simonet, el director general de Turisme, Miquel Rosselló i el director de la AETIB, Pere Joan Planas.

## Buades Legal cuenta con nuevas distinciones en The Best Lawyers 2026

Buades Legal ha sido reconocido en 15 categorías dentro de la edición 2026 de The Best Lawyers en España. En esta edición, seis abogados del despacho han sido distinguidos por su trayectoria y excelencia profesional en distintas áreas de práctica. Joan Buades, socio fundador, en Derecho de Sociedades, Fusiones y Adquisiciones y Derecho de la Hostelería y el Turismo; Miguel Reus mantiene su reconocimiento en Derecho de la Construcción; Mateo Juan repite presencia en Derecho Bancario y Financiero, Derecho Concursal y Litigación; Gabriel Buades ha sido reconocido en Derecho de la Hostelería y el Turismo; Marta Rossell en Gobernanza Corporativa y Compliance y Derecho del Seguro; y Luis Huerta en Derechos Fundamentales de las Personas, Derecho Laboral y Derecho de la Hostelería y el Turismo.

## Celebrado la sexta edición del Foro Agro Santander Menorca 2025

La sexta edición del Foro Menorca Agro Santander, organizado por el diario Menorca y el Banco de Santander, se celebró días atrás en el Hotel Mirador des Port de Maó. El conseller Joan Simonet explicó las oportunidades que abre la nueva Ley Agraria de Baleares para mejorar la rentabilidad del sector primario de las Islas. En el evento, presentado y moderado por el editor del rotativo insular, Josep Pons Fraga; intervieron el presidente de la Asociación Hotelera de Menorca, Sebastián Triay Fayas; la directora del Banco Santander en Baleares, Celia Torrebadella; Benita Pons, presidenta de la Asociación Oveilla de Raça Autóctona de Menorca; y Lorena Ruiz, directora de Negocio Agroalimentario del Banco Santander.

## La ASBAEF se presenta de forma oficial en la sede de CAEB

La Asociación Balear de Empresas de Formación (ASBAEF), incorporada este año a CAEB, se presentó días atrás de forma oficial en la sede de la patronal balear ante cerca de un centenar de empresas, entidades y profesionales del sector que compartieron una jornada cuyo objetivo es acercar la formación a las necesidades reales de las empresas. La jornada de trabajo contó con la participación del secretario general de CAEB, Sergio Bertrán, la directora general de la Agencia de Desarrollo Regional de Baleares del Govern, Silvia Delgado, y la junta directiva de ASBAEF encabezada por su vicepresidente Carlos Reus.



## El Consell de Mallorca defiende en París su modelo de turismo responsable

El Consell de Mallorca participó días atrás en el foro Spain Talks: Caring for the Future, celebrado en París, en la sede de la OCDE, Château de la Muette. El evento, organizado por Turespaña, reunió a expertos internacionales para reflexionar sobre los desafíos globales del sector. El director insular de Turisme, Marco Taboas, intervino en una de las mesas redondas centradas en la gestión eficiente de destinos turísticos.

## Forbes organiza un encuentro sobre turismo regenerativo

Forbes España celebró el pasado miércoles 26 el Forbes Illes Balears Tourism Summit en Es Baluars. Una jornada que reunió a líderes empresariales, institucionales y expertos internacionales para reflexionar sobre el turismo regenerativo y circular como motor económico y ventaja competitiva del Mediterráneo.

## Asima Innova impulsa la competitividad empresarial con estrategias

La Asociación de Industriales de Mallorca celebró días atrás la cuarta edición de Asima Innova Meetings Empresariales en el Espacio Sociocultural en el polígono Son Castelló, bajo el título de 'Competitividad Empresarial: estrategias para un crecimiento rentable y estable'. La jornada contó con la ponencia de Pablo Boguña, responsable del departamento de Análisis Patrimonial de CaixaBank. Se celebraron dos mesas redondas. La jornada fue clausurada por el director general de Industria y Polígonos Industriales, Alfonso Gómez.



## Riu celebra la reinauguración del Riu Guanacaste

Riu Hotels & Resorts celebró días atrás la reinauguración del Riu Guanacaste, en Costa Rica, tras su reforma completa, en un evento al que asistieron los principales socios y aliados de la cadena en el destino y representantes de organismos. La celebración contó con la presencia de más de 100 personas.

## Grupo Piñero lanza la cuarta edición de sus Premios Los + Ecoistas

Grupo Piñero ha anunciado la cuarta edición de sus premios "Los Más Ecoistas", que volverán a celebrarse durante FITUR en enero de 2026. En esta nueva edición se incorporan tres nuevas categorías: Key Opinion Leaders (KOL); periodistas especializados, comunicadores e influencers, creadores de contenido con narrativas vinculadas al lifestyle sostenible.

Para contactar con esta sección: Envíe sus comunicados a [redaccion@eleconomico.com](mailto:redaccion@eleconomico.com)